

Rd Joseph Montréal fut donc le dernier curé présenté par Saint-Victor de Genève !

Déjà en 1619, dans son esprit de réforme, saint François de Sales avait suggéré au duc de Savoie la suppression des bénédictins de Contamine ; il aurait préféré les «faire employer à l'entretien des collèges et des noviciats qui sont établis...pour les Barnabites». Tandis que ceux de Contamine étaient supprimés en 1625, les prébendés de Reignier allaient perdurer jusqu'en 1760, recueillant même, aux dires de l'avocat Bellemain, les «deux ou trois infirmes» évincés de Contamine.

Alors, faisons parler les chiffres :

Cluny vécut à Contamine durant 542 ans, 1083-1625, et les religieux de Saint-Victor seulement 90 ans ; les Clunisiens de Saint-Victor perdurèrent à Reignier deux cent vingt-quatre ans : 1536-1760.

Epilogue : en 1778, le 1er décembre, mourait à Turin noble Jean-Baptiste de Bellegarde, comte de Nangy, chevalier de l'Ordre suprême de l'Annonciade, dernier commandeur de la commanderie de St-Victor-de-Reignier.

Son fermier général, François-Jérôme Burnier, notaire royal à Turnier, dut rendre les comptes. Les choses se passèrent sans heurt.

Prieurs et religieux bénédictins institués au Prieuré Saint-Victor de Reignier

1586 Rd Claude ANTOINE	André CONSTANTIN,
1606 Philibert ARGENTIER, (ou ARGENTER)	Petro-Paul MÉNET Rd Adrien CONSTANTIN, de Pers
1626 Marquis de CRESANTIN (commendataire perpétuel)	Pierre DOMEN (Pierre, fils d'égrège Alexandre Domen, Pierre DOMEN possédait une maison au Crest de Reignier) frère Louis PÉGUET, novice frère Jean-Lucaz DECROUZ, novice Claude Antoine PERGOD
1627-1658 Rd DUNANT (prieur ?)	Pierre DOMEN François de BAUDRY, de Méran Georges NAVILLOUX Pierre-François CONSTANTIN, prêtre, de Pers. Religieux de St-Victor cité en 1644, recteur chapelle de Pers en 1663 François CHABREY Mauris CORROLOD Jean GRADOZ
1658-1679	Philippe DÉAGE, ses parents résident à Méran
1665	Pierre-François CONSTANTIN, de Pers François CHABREY Mauris CORROLOD
1679-1681 Sgr RAZIN (ou RASIN)	Jean-Claude MIEUCET (suspendu par l'officialité diocésaine) Jean-Louis MIÈVRE
1682-1708 Rd BIGEX (prieur ?)	
1703	Joseph DÉAGE Mauris AVRILLON Claude GERMAIN DUFOUR
1708-1741	Gaspard BOUCLIER Iophim de La ROCHE GERMAIN, de Pers NICOUD JACQUEMART
1714	
1742-1760	Rd GRIVAZ, devenu vicaire de Reignier RUPHY

Nombre de ces familles ont perduré.

Des CLUNISIENS à ARTHAZ-PONT-NOTRE-DAME et TRUAZ

Au XVe siècle, l'église du petit hameau de NOTRE-DAME-du-PONT faisait figure de paroisse sous le vocable de la Purification de Marie. Pourtant, ce n'était qu'une chapelle rurale, édifiée au flanc du coteau boisé qui domine l'Arve, sur une terre appartenant aux Clunisiens de Saint-Victor-de-Genève. Dépendant non de l'évêque mais du

prieuré de Saint-Victor, elle était desservie par un moine bénédictin, ce qui implique l'absence de couvent et de prieur in situ.

Les registres paroissiaux contiennent, en note, ces lignes qui rappellent son obédience papale : «L'Eglise de Notre-Dame-du-Pont a été dotée par le Père en Dieu Jean-Amé de Bonnivard, du Saint-Siège